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Mais pesquisas e Luiz
Henrique continua na frente

Prefeitura
. inaugura três

escolas na
, .

proxrma semana
Aprefeitura vai inaúgurar as

escolas municipais Anita
Garibaldi, no bairro do
mesmonome, escola Avelino'
Marcante, no Bom Retiro e a

escola Ruben Schrnidlin, no

MortodoMêio.. Astrêsunidades
estão emfuncionameato desde
o tmido do ano e representam
um investimento de um milhão
de reais. Aescola Avelino
Marcante foi inaugurada no dia
3 de setembro, às lOh. No dia 4
foram inauguradas as escolas
RubenS$rndlin,.às lOh.eAnrta
Gariõaídi, às .15h.

Prefeitura
faz 24 km de
redes de

drenagem
Desde o inicio deste ano, a

Prefeitura já implantou 24.246
metros de tubulação de drenagem
pluvial erndiversos bairros da

cidade. Uma parte das obras está
sendo feitacom dinheiro da CEF
e outra parte tom recursos do

município. As obras vão eliminar
comas valas a céu aberto. Com
dinheiro'doPró-Moradia da CEF
estão sendo feito redes de

drenagem nos bairros: Cubatào,
Nossa Senhora Aparecida e

Nossa Senhora da Paz.

Pelas pesquisas eleitorais

divulgadas no final de semana, o

candidato do PMDB. Luiz

Henrique da Silveira. conquistana
a prefeitura sem a necesssidade da

realização do segundo turno. Está
na frente disparado. mesmo so

mando todos os outros candidatos
,

A .p es quis a Perfil/A Notícia

.publicada no dia. 31/8 Já um

percentual de47.5% contra os 21.6

Arrancou o olho
com a faca e

morre queimado
em cima da cama

de Eni Voltolini. do PPB, 8.9 de
José Carlos Vierra, do PFL. 7.9�/0
do candidato do PT. Carlito nào

concorda e diz que está com um

percentual acima de 10%. O se

gundo colocado. Eni Voltolini que
subiu de 19 para 21.6% diz que o

resultado serve para dinamizar ain
da mais os correligionários e SJJ11-

.

patizantes
.

A segunda pesquisa que envol-

ve 6s intitutos Brasmarket Radio
Floresta Negra, dá percentuais dr
ferenciados. mas. próximos da
Perfil LUIz Henrique com 48.9°0.

enquanto os outros candidatos com
16.7%• 7,2% 6,0% e 1.0°/0 O
PMDB no trancorrer da semana.

denunciou que pelo menos 50 pla
cas espalhadas pela cidade foram
destruídas A campanha começa
esquentar ao chegar na reta final

No governo do PT piscina
pública para o povão

PPB faz passeata
mostro dia 7 de
Setembro na
Barra do Sul

Prostituição
infantil assusta

governo brasileiro

Se o seu objetivo e atingir
.

uma nova era COITI energia,
nos ternos o esquema

CENTRO TÉCNICO DE

AUTOMAÇÃO
Matricule-se em nossos cursos.

A Esco la rumo ao ano

Av. Getúlio Vargas, 567
Tel.: 422-7380 /422-7566

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Plano de governo do Partido dos
Trabalhadores para Joinville

o Partido dos Trabalhadores que disputa as eleições
majoritárias em loinville, com o candidato, deputado
CarlitoMerss, adotou como lema de sua campanha
"JOINVILLE PARATODOS". Defende a diminuição
de cargos comissionados e de secretarias, dando ênfase
ao setor habitacional, com um projeto bem popular.
Para Carlito, candidato a prefeito pela segunda vez, "o
poder públicomunicipal tem a obrigação de saber gerir
adequadamente as atividades de sua competência. Deve
ter capacidade de gerir e não de só criar cargos aos

afilhados políticos"
O processo de urbanização da cidade ocorreu num

contexto de desenvolvimento desigual e excluidor.
Urbanização e concentração de renda caminham juntas
neste processo. O, solo urbano foi ocupado de forma

de�hienada,emmuitos locais inadequados egeralemnte
desprovidos da infI;a-estrutura necessária, o que gerou
grandes déficit dê serviços essenciais. A estrutura

pública, além de não acompanhar o-atendimento do
aumento de demanda dos serviços, é, em muito

depreciada quotidianamente por péssimos
gerenciadores.

A administração pública municipal necessita

capacitar-se financeira, tecnológica e

administrativamente para enfrentar estes déficit, no

mínimo estacando o seu aprofundamento.
.

Entedemos como fundamental resistir às crises
econômica e social, qualificando e valorizando opoder
local, omais apropriado para o exercício da democracia.
A realização - pela estrutura pública - de um

determinado serviço público não garante a geração de
benefícios públicos. Estamos convencidos da

importância do controle social direto dos cidadãos nos
assuntos de seu interesse para garantir a lisura e a

eficiência da aplicação dos recursos públicos.
Neste sentido, defendemos o estabelecimento de

um diálogo crítico entre governo e comunidade, sem
autoritarismo, paternalismo ou tutela. A criação .da
CRC (Coordenação deRelações com a Comunidade}
terá como objetivo o fortalecimento da organização
autônoma e independente da sociedade civil
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Administração pública
Desde a década de 80. apontamos o esgotamento do padrão de gerência

e aovernabiíidade existente no município de Joinville, As estruturas

centralizadas das secretarias. as relações cliente!istas. a falta de transparência
nas ações e a cultura dos favorecimentos pessoais são incompariveis com

wna gestão que propõe processos democráticos: inverter prioridades,
aprofundar. descentralizar e criar canais de participação.

O objetivo da aestão democrático-popular eavançamo aprofundamento
do papel de contribuição da sociedade na tarefa de transformar o Estado. A
busca de maior qualidade na prestação de serviços será preocupação
permanente.

A base: programática de nosso projeto será a criação de: um novo

conceito de esfera publica de caráter não estatal onde a adminsitraçâo
pública será apenas pane' do espaço e do poder publico, dando lugar
privilegiado á sociedade civil.

Esta esfera pública não estatal é um espaço politico e cultural onde
atuamgrupos de interesses independentemente dos movimentos do Estado.

Gestio pública: aI,,"UDS principios
.

A forma de organizaçâo da gestão publica está 'vinculada ao modelo de
desenvolvimento adotado no município. Ou seja, não é possível dissociar a
administração hoje existente, da politica econômica adotada pelos governos
das últimas decadas em nossa cidade.

Discordamos do. desenvolvimento gerador de riquezas com exclusão

social politica e cultural. Discordamos de todo e qualquer crdlieo e proveito
privado na estrutura publica Não aceitamos o conceito de que as estruturas

publicas sejam ineficientes por natureza e inacessíveis ii ampla maioria da

população. Elas são conseqüência do processo histórico de gestão publica
queprecisa ser transformado radicaimente.. destruindo o seu caráterprivaasta,
cíienreíista e voltado prioritariamente a interesses parciais.

A seguir. indicamos a1gua;princípios que orientarão nossaadminislfaÇão
na perspectiva de propiciar melhoria de qualidade de vida aos cidadãos,
sendo estes os agentes fudnameatais das politicas desenvolvidas.

• Transparência e interesses públicos - A ética dos ocupantes de cargos
e funções publicas deve vincular-se ao compromisso de que todos os

assuntos tratadôs no exercício do respectivo mandato. sejam disponíveis ao

conhecimento e compreensão de qualquer e de todos os cidadãos. E nosso

compromisso garantir o acesso da população ás informações sobre as

atividades' administrativas e politicas do governo. ou seja a transparência
das decisões. Esta novaforma de tratar a gestão pública será construída pelo
governo e servidores, tendo sua divulgação garantida viaprojeto da.Assessoria
de Comunicação.

• Controle social externo - A gestão publica deve ser induzida e

fiscalizada diretamente pela população .. Em nosso governo será implantado
o orçamento participativo. Trata-se de um processo de discussão bastante

ampliado sobre a destinação das verbas publicas. A população e chamada a

conhecer a origem das receitas municipais e como se tem estabelecido
tradicionalmente as diversas despesas. De simples pagador de impostos. o
cidadão passa a participar das decisões sobre o destino dos tributos
arrecadados.

.

A partir de plenárias realizadas nas regiões (a cidade é dividida de
acordo com critérios geográficos, sócio-económicos e culturais). são
escolhidos delegados. ii razão de I para cada 10 presentes. a fim de formar
o Consci.hoMunicipal do Orçamento Participauvo. Estas plenárias apontam
também os problemas prioritários que a região quer ver resolvidos.

Universidade para uma cidade melhor
Com o' desafio o desafio de encontrar espaço adequado entre as

irreversíveis processos combinados da 3' revolução tecnológica e da

internacionalização da economia entendemos que" preciso compor um novo

sistema de alianças entre poder público e outros agellt'; sociais.
E preciso recriar o espaço e a gestão publica considêrando-se os

significativos aspectos estruturais e conjunturais de nossaépoca e a introdução
de outros agentes essenciais à conquista de democracia e qualidade de "ida.

Umagestão democrática emoderna deve saber conciliar um projeto que
instigue o surgimento de um novo tipo de indiv tdualidade aberta ao universal.
ao mesmo tempo que proponha novas relações coletivas. estimuladas pela
revolução na informação e nas telecomunicações. Privilegia a criação de Um

novo espaço publico que subverta a cultura do isolacionismo . estimulando
relações solidárias.

COMERCIÁRIOS
o Sindicato é você.

A forço do Sindicato depende do
suo participação.

Assistência média - Odontológica - Jurídica
Salão de Beleza - Recreativa

Participe ativamente
Rua 7 de Setembro - Telefone: 433-9333

O poder publicomunicipal temo�ação de sabergerir adequadamente
as atividades de sua compecência, contemplando as respecav-as transformações
tecnológicas. Ou seja, deve ter plena capacidade de gestão e controle

tecuolóaíco.aarauindo-lnes cíClÍv.>S c<racteristicas públicas_ seja na realização
direta das ';;esm..s ou através de concessões permissões, contratos ou

parcerias.
Neste sentido. um c:spaço ainda não suficientemente utilizado, é a nossa

universidade. Como centro de pesquisa, ensino e debate. deve estar mais

presente na vida cotidiana do joinvilense. Tem condições, e tera o incentivo
do governo democrático e popular. de desenvolver projetos de interesse
cientifico com o obje:tivo de. a partir do entendimento da nossa realidade.

propor alternativas viáveis, tendo como norte. vida melhor para todos. Esta

proposta de parceria se estende, também, as outras unidades de ensino

superior da cid.ide.
.

Acreditamos que aparticipação popular i: fundamental na construção da
cidadania e no desenvolvimento da consciência da população. Implementar .

essa participação, implica nurna transformação da cultura administrativa.
num processo sistemático e trabalhoso.

Esi"'JÚ e Iaur

Principios básicos de uma adminsitração democrática e popular para o

terna:

1. Impedir que lazer e esporte. enquanto fenômenos culturais

sig.niJicativos do nosso povo. continuem a ser utilizados como veículos de

reprodução dos valores dominantes. o que pouco tem contribuído para o

desenvotvimento humano. numa perspectiva de construção de umasociedade
verdadeiramente justa e dcmocrática

2. Buscarformas concretas parademocratizaros espaços e equipamentos
esportivos e de lazer, ampliando e melhorando o rúvd de participação
popular, não só nas práticas corporais e esportivas. mas na apropriação de

significados destas manifestações culturais com vistas ao deservoh imento
humano.

3. Considerar que o poder público não deve abrir mão de deânir as

diretrizes nas politicas de esporte e lazer. sem contudo. deixar de buscar,
quando necessário. apoio de recursos externos. dedo que não impliquem em

interferência nos princípios políticos e filosóficos de um goyemo popular e
democrático.

.

4. Considerar as práticas corporais eesportivas comournadas dimensões
do esporte e lazer. e integrar essas atividades nos espaços de debates e

reâexão sobre esses fenômenos.
). Buscar formas concretas de integração do esporte: e lazer com todas

as outras áreas que compõem as politicas sociais, principalmente educação,
saúde. bem-estar social e cultura.

'

6. Incentivar e criar canais para a participação popular na definição de
programas sobre lazer e esporte.

1. Evitar o evento pelo evento. introduzindo elementos que apontem
para uma conscientização sobre o papel do esporte o jazer na formação das

pessoas.
8. Entender o lazer não como prática compensatória de um trabalho

alienado, mas como direito de todos. meio para a Construção da cidadania
.-\tnid"Ges propos�

- Realização de cursos de atualizaçào e formação nas áreas a serem

atingidas - espone e lazer.

-Irnplementarprojeto pedagógico da Fundação Municipal de Esportes
cm consonância com a Secretaria Municipal de Educação e o Sesi.

- Buscar patrocinio junto à iniciativaprivada para esportede rendimento.
- Ampliar e diversificar as atividades desenvolvidas na área de esporte

e lazer. tais como dança. capoeira, tai-chi-chuan, teatro. circo, modalidades
esportivas, programas para a terceira 'idade e menores carentes.

- lmplantação de ruas de lazer permanentes.
-lmplantar programas de recreação em parques e pracàs, com apoio da

miciativa privada.
- lmplantar parques. áreas praprática de esportes e atividades recreaavas

em aeras da prefeitura e em loteamentos populares.
- Abrir as escolas publicas municipais. nos tinais de semana, para que

a comunidade possa usufruir dos espaços já existentes, para a prática de
esportes. em parceria com a Secretaria Municipal de Educação.

- Construir um ginásio para 10 mil pessoas, a fim de abrigar shows.
espetáculos esportivos, festival de dança. etc.

- N a medida do possível, construção de piscinas publicas, para
proporcionar à comunidade carente. acesso as atividades aquáticas.

- Instalar uma brinquedoteca nos bairros para desenvolver atividades
lúdicas com as comunidades carentes: organizar campanhas de doação de

brinquedos e reahar convénios 'com indústrias de brinquedos e outras

empresas.
- Analisar asatividadcs executadas atualmente pela FundaçãoMunicipal

de Esportes e verificar o que se: deve suprimir. mudar, ampliar e/ou criar.
- Levar as propostas para discutir com a população nas escolas

associações de meradores. etc.
- Aprimoramento dos profissionais dentro de sua área de trabálho

especifico.
.

- Criar. dentro daFl'vlEJ. umaestruturacom profissionais esp<ciaIizados
para c:raIizaçào dos projetos.

- Realizar convêniomm a Facuidade de Educação Física, para que seus
acadêmicos sejam integrados ao trabalho Com a comunidade.

- implantação de uma politica municipal de esportes.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Privatização no
,

asfaltamento
Nestor Westrupp (PFL), apresentou moção ao

Poder Executivo apelando paraque seja aplicado, no
. mais curto espaço de tempo, a Lei 3.153, de 5 dejulho
de 1995, que autoriza e concede permissão para
executar serviços de pavimentação, galerias pluviais
e obras complementares. Apesar de já estar aprovada
no Poder Legislativo, esta Lei ainda não foi posta em

prática pela prefeitura ..
Trata-se a rigor, da privatizaçâo do asfa1�entQ,

já que é permitido aos moradores contratarem

empresas privadas para viabilizar esta obra. Como

70% das ruas de Jainville não são pavimentadas,
Westrupp considera que a execução desta lei virá
contribuir na diminuição deste percentual.

Dobner não
está a

serviçodo
PMDB

Vieira
-

quer mais

investimento
na saúde

pública
o deputado federal

José Carlos Vieira (PFL) ao
ministro da Saúde. Adib

Jatene, para que o SUS

forneça medicamentos às

pessoas de.baixa renda.

Vieira usa como

exemplo a Itália ..Alemanha.

Portugal, França, Suecia e

Espanha, que destinam entre

50/03 12% dos Orçamentos
Públicos para as aquisições
desses remédios. "É uma

formade justiça social na

área da saúde", afirma.
Na solicitação. Vieira

argumenta que mesmo as

pessoas sendo ateadidasnos

hospitais e consultórios,
muitasdelasnão conse�uem
pagar as despesas com a

compra dos remédios.
Essa medida poderá ser

discutida no âmbito do

Congresso Nacional.

o presidente do PSDB,
Alvaro Cauduro Vieira, refuta

.

in s i n ua ç
ôe s , de que a

candidatura de OÓv1s Dobner
esta a serviço do PMDB.
favorecendoa campanha do

deputado Luiz Henrique.
Segundo Cauduro.

O Eng Clóvis Dobner,
candidato do PSDB a

prefeitura' de Jomville ,
e

fundador do partido em 1988.
mantendopostura ética a toda

prova e com comportamento
'moral irretocável.

Mesmo antes de se tomar

candidato. o Eng. Clóvis
Dobner manteve e mantém
relacionamentos de ordem

pessoal. politica e profissional
não apenas com o deputado
L uiz Henrique da Silveira mas
com todas as personalidades
do meio politico-empresarial
como qualquer cidadão que
atua ativáinentecomopoJitico
e empresário, o que lhe

confere posição sacia)
destacada ".

,REBOBINAMENTO DE
MOTORES ELÉTRICOS E

MAQUINAS DE SOLDA

RUA IRMA BORHN
FONE: 436-1669

JOINVILLE - SANTA CATARINA

Dinamitando o

Festival de Dança
Setores da imprensa local. ligados umbelicalmeaie II ex-diretora

Albertina Tuma. dinamitando a organização do 14" Festival de

Dança.
Muitas criticas a Fundaçâo Cultural e ao Prefeito Winidi

Freitas, porque na apreseataçào do balancete. a promoção deu um

déficit de R$ I g mil 537 reais. A prefeitura gastou. mas. a cidade

ganhou com II ótimo festival que contou com a participação de

grupos mternaciooais.
A verdade é que o Festival de' Dança .,,;te ano. roi impecável.

mesmo rendo algumas falhas <1 'Iue é muito natural. A Olimpíada.
emAIlan14.g3S.oumaisdeUS$lbilli3.)efoiumcaostotal.Aci<Lde
recebeu mais de 3milhões de turistas e a cidadenâo pode comportar
tanta gente.

Tombamento da

Estação Ferroviária
o deputado Sergio Silva conseguiu desenterrar das

gavetas da Fundação Catarinense de Cultura. o projeto
para tombamento da Estação Ferroviária de. Joinville. Foi

esquecido dentro de uma gaveta e foi encontrado pejos
assessores do deputado. com muita poeira.

Sérgio ,que vem tendo um bom trabalho na Assembléia,
pois e o único deputado eleito por Joinville em '94, que não

. é candidato. garante que até o final do mês de setembro o

governador Paulo Afonso vai assiná-lo.
Empresas particulares querem investir Dum projeto de

recuperação do beJo prédio da Estação Rodoviária. hoje
em péssimo estado de conservação, sujo e esquecido.

Brilho às

bonecas
Os hom o s s e xuai s ,

travestis e outros adjeti vos
semelhantes. contam agora
com um prodoto cosmético.

especialmente a eles. Marcia

Gabriele, ex-Mi ss Brasil,
lançou no Brasil. o primeiro
batom masculino. disponi veJ
em tons suaves e discretos.

Porem. as bonecas Já
deram o toque e exigem uma

cor mais sensual. corno o

r o uge-c armm , aquele
vermelho bem vi voo berrante.

Agora. muita gente chegara
em casa com a cueca suja de

batom e sem ter como dar

explicações.
A guerra das

placas
o PMDB. que esta na

di ant e i r a nas pesquisas
eleitorais. esta nervoso por

ação de vândalos, que estão

destruindo as placas
promocionai s do partido.
Segundo Geovan ..\marante.

presidente do diretório

municipal.na semana passada
mais de 50 foram destruidas.

Estão-de olho e quem for

detido praticando atos

criminosos sera punido com o

rigor da lei

Disputa no pó

de gIZ
Na àrea educacional as

professoras estão brigando
pelo voto da categoria. Heliete
St emgr ebe r , Simone.

·j\·lannete. são as mais

comentadas entre a categoria.
Heliete (Pi\'IDB I e

Simone I PPB) foram as

ultimas dirigentes da 5' SERE.
AprofessoraMarinete Merss,
esposado candidato a prefeito
pelo PT. Carlito Merss, leva
um pouco de vantagem, por
nãoter sofrido o desgaste que

impõe os cargos publicas.
Adorável

professor?
A história se passou no

Colégio- Celso Ramos. no

inicio da decada de 70 Um

professor apaixonou-se pela
aluna, ainda menor de idade.

O pai dela. à época renomado
treinador de futebol. armou
se com lUll facão e foi tirar

satisfação com o professor
galenteador. O encontro entre

pai e professor foi evitade..
porque um amigo do

namorador aVISOU-O e

consegui u fugir pelos fundos
do colégio.

Hoje o professor e um

respeitavel dono de uma

grande empresa e ela.

simpática e bem falante.
candidata a vereadora.

Chega de ser

VIEIRA
REBELO

ESQUADRIAS DE
.

MADEIRA LTDA.
r:>ORiAS E JANELAS EM: JATOBÁ, ANGELlM

ITAÚBA, IMBUIA, MOGNO, ETC.

Fabricamos sob encomenda todos os estilos.

CONSULTE NOSSOS PREÇOS

Rua Osvaldo Cruz, 363 - Boa Vista
Joinville - Fone/Fax: (047) 422-7123

bom menmo O que deu nele?"

Celeiro de bons

candidatos
o deputado Eni Voltoliru

nos uhirnos programas do

horan o eleitoral. deixou de

lado o tom p rot'e s soral e

religioso. e adotou WJl tom

mais agressivo Suas criticas

estão sendo centralizadas
sutilmente contra o Iider das

pesquisas. Luiz Henrique. do
pi\mB

!\'\LDta gente do PPB esta

f!ostando. e ° eleitor mais

desavisado am d a olha

increduJo: "Este
é

o Voltolini?

Am aral. João Pessoa

Machado. João Gaspar Rosa.
Gentil Coradelli. Luiz Bini.
Ademir j\ tachado. são alguns
dos candidatos que disputam
votos. centralizando suas

ações no popular bairro do

ltaum.

Quem levara vantagem:
As umas vão dizer no dia 3/
10
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A TORNEIRA SECOU? :

DISQUE'AGUA
. •

•

•

•

•

.'
..

•

•

•

� . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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FONE: 433-2-7-99

GARAGEM
SALGADOS E

DOCES

• Festas de casamentos, aniversários
-Coquetéis -Doces sob encomendas -

·Tortas salgadas, empadões
·Muitas receitas exclusivas

COQUETÉIS DE PADRÃO
INTERNACIONAL

A sua festa pode ser melhor, com
doces e salgados,

'GARAGEM

Rua Alfredo Wagner, 62 • Esquin� com a rua

Barra Velha
Tel.: 426-3217 • Floresta
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Mais vigOlância .no

Morro do Finder
Moradores do bairro Iririú estão

preocupados com as ações de vândalos
no Morro do Finder. Alguns moradores
em contato com a direção da Associação
dos Moradores e Amigos do Bairro
lririú demonstraram essa preocupação.
Querem no local mais vigilantes, para
proteger a reserva e darmais segurança
às crianças e senhoras que visitam
constantemente a área de preservação.
OmoradorCelso Faginatojá presenciou
várias cenas constrangedoras e reclama

a instalaçãodemais aparelhos telefônicos
para comunicação imediata às
autoridadespoliciais.Existeum vigilante
paradar segurança e, emcasodeurgência
eleéobrigado a caminharum bomtrecho,
e pedir ligação através da Prefeitura

Municipal quemantêm um ramal do seu
PABX. Afirmam, que se não houver
mais atenção, casos graves de violência
poderão ser registrados em breve,
prejudicando o local agradável à

visitação pública.

Obras do esgoto
sanitário na

Monsenhor
Gercino

I

A prefeitura micra a partir de
setembro as obras de implantação de

esgoto sanitano, na rua Monsenhor
Gercino (no trecho eotreas ruasMarechal
Rondon e Botafogo), Por cerca de 90

dias o local ficará interditado para o

trânsito, que deverá ser desviado para as

proximidades.

. Cuidado com seu fogão à gás
.

Assim como ele é de extrema utilidade, pode também se tornar uma
armade grandepericulosidade.Preste atenção: para vazamentos, nunca faça
o teste com fogo faísca elétrica e, sim, utilizando espuma de sabão ou

detergente.
Ao sentir o cheiro característico de gás proceda da seguinte forma:
- Desligue a chave geral da energia, desde que ela se situe fora do local

de vazamento.
- Nunca acenda ou apague uma lâmpada caso ela estiver acesa.
- Abra todas as portas e janelas para ventilar o ambiente.
- Chame os bombeiros pelo telefone número 183 -emergêcia
Na próxima edição serão dadas mais informações de procedimento em

caso de fogo no botijão de gás.
Renato Correa - Sub-Quartel Leste - Corpo de .Bombeiros de Joinville

PEQUENOS EMPRESÃRIOS
PARTlCb'PE:

AJORPEME
Associação de Joinville e Região da Pequena,

Micro e Média Empresa.
Rua Urussanga, 292 • Bairro Bucarein Joinville • Santa Catarina • Brasil

Fone/Fax: (047) 433-3492
E-Mail: ajorpem.e@neteville.com.br

I

Joinville, 06 de setembro de .1996

Por Luiz CarlosAmorim

Prof"Selma, poetisa e tradutora em Jaraguá
Aprofessora SelmaFranzoi de Ayala, radicadajá alguns anos em Jaraguá

do Sul é poetisa de mão cheia, como já dissemos e mostramos nesta ca!urla e

está com seu primeiro livro pranto para ir ao prelo. Além disso e usando a

sensiblidade de poeta, foi ela quem fez a tradução do livro UA Cor do SoJ" .

(The Color of the Sun) - deste colunista, já publicado nos Estados Unidos e

rendendo dividendos em divulgação para a poesia brasileira em revistas e

jornais da Indi.a, França, Portugal, Estados Unidos e por ai afora Também foi
ela que fez a tradução do mesmo livro. "A Cor do Sal.", para o espanhol, em
fase final de revisão para ser publicado nos pai ses do Mercosul. O trabalho de

tradutora, aliado ao talo de que ela é, também, poeta, resultou num belíssimo

trabalho, pois as criticas favoráveis e publicações de trechos do livro "The
Color ofthe Sun" em vários países comprova que a tentativa de atingir os
leitores de outras partes do mundo em uma língua prencameate uni versai
obteve êxito.

Saiu mais um livro de Else
Aescritora e também poetisaElse Sam'ana Brum acaba de lançarmais um

livro, o quarto.Trata-se de "SERELEPE", um hino à liberdade e à infãncia
Eeste livro está sendo por uma editora joinvillense, a Movimento e Ane. Vale
ressaltar que a apresentação do livro é excelente, não ficando atrás dos
similares publicados nas grandes editoras dos grandes centros em qualidade
editorial. E tudo foi feito aqui: a obra, em sim, que é de uma aurora daqui; a
arte, idem; composição, fotolitos, impressão, tudo foi feito aqui, em loinville.

O lançamento oficial de "Serelepe
�

acooteceu no dia 31 de agosto na

Livraria midas, com uma manhã de autógrafos da autora, mas antes disso ele

já estivera em varias escolas e estará em outras, como Colégio Estadual

Conselheiro Mafra, Colégio Cenecista Elias Moreira, Colégio Bom. Jesus,
Colégio Santos Anjos e até no Colégio &mto Antimio, de Blwruim.au. Na foto.
a capa do livro.

Concurso de Declamação
OColé�oEstadua(JorgeLal:erdapromove,nomêsdeoutubro;asegunda

edição do Concurso de Declamação. Participam os ahmos da casa, com

poemas de autores consagrados e também de autores da terra. Louvamos a

iniciativa da reahzaçâo deste evento que vem incentivar o gosto pela leitura e.

mais ainda, o aparecimento de bons declamadores, para que os recitais
continuem existindo.Agradecemos o coovitapara compor o júri.

O Varal da Poesia Especial
O Varal da Poesia do Grupo Literário A Ilha, nesta nova edição especial

abordando os temas Independência e Primavera, está presente no Shopping
Center Cidade das Flores e ficará emexibição até o final. de setembro. O Varal
da Poesia Especial, que é o Projeto Poesiasnos Shoppings do Grupo Literário
A ilha faz parte das comemoraç-Ões da Semana da Pátria do Shopping Cidade.

Fazparte, ainda das comemorações da Semana daPátria, o,lançamento da
sanfona poética "Independência eVida", pelas ediçõesA ilha, com poemas de
Else Santana Brum., Célia B. Veiga, eate collJl!ista e Selma Franzoi de Ayala,
que será distribuído junto ao Varal.

Sai a edição 50 de "A Ilha"
Está sendo lançada, neste mês de setembro, a edição de número 58 do

Suplemento Literário Allha. São dezesseis anos emeio de informação literária
e poesia ininterruptas. Nesta edição, tudo o que lICOII1eceU em relação à
literatura e cultura na região e muita poesia de todos ,?S integrantes do grupo.
Estarào presentes também expoentes da literatura catarinense, como Urda'
Alice Klueger e material inteIriaci.anal., como artigo de Teresinka Pereira, da
Universidade de Blufftan, dos Estados Unidos.Oque está�do e o que
está por acontecer no campo das letras estará lá no Suplemento A ilha.

Cantinho da Poesia
Meu Mar Concurso de�ação
(Luiz Carlos Amorim)
Ah, esse meu mar sereno

a temperar sentimentos.
a agitar meus anseios.
a embalar os meus sonhos...

Ah. esse meu mar irado,
a invadir-me a alma
a revirar guardados.
a descobrir segredos ...

Ah, esse meu mar catarina,
essas praias francisquenses,
supra-sumos narurais
a arrebatar corações.
em ondas de sedução ...

Rosângela Borges
Ainda preciso
Acender as luzes
Prà descobrir

troféus
brinquedos
bandidos
e princesas...
Então.
Depois de tudo
Preciso guardo-los
Num lugarmuito escuro

Que nãofique dentro
Nem longede mim ....
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Ajorpeme promoverá Missão
para a Fisa 96 no Chile

Pelo segundo ano consecutivo, a Ajorpeme irá
promover uma Missão para a Feira Internacional de
Santiago (Fisa), que acontecerá no Chile entre os

dias 25 de outubro e três de novembro. A Feira do
ano passado reuniu cerca de 2400 expositores,
provenientes de aproximadamente 40 países e foi
montada numa área total de 82.41 Ometros quadrados.
Anualmente a Fisa, que neste ano entra na 34"

edição, é visitada por mais de 500 mil pessoas, que

têm oportunidade de: conhecer equipamentos,
serviços e tecnologias dos mais diversos ramos

industriais para visitar a Fisa, a Ajorpeme tem a

intenção de comprar estande que será disponibilizado
aos seus associados. A organização da Missão está
a cargo do diretor de patrimônio, Décio Marcelino
Maiores informações na secretana da Ajorpeme,
com o gerente administrativo, Juarez Maia, pelo
fone 433-3492.

Barragem do rio Cubarão
....

vai ser inaugurada no dia 6
Na próxima sexta-feira, 6, às I Oh, vai ser

inaugurada a Barragem do Rio Cubatão, rompida'
na enchente de fevereiro do ano passado. A

capacidade anterior de vazão da barragem era de
400metros cúbicos por segundo Anova barragem
tem vazão 3 vezes maior, cerca de 1200 metros

cúbicos por segundo. O novo canal foi alargado de
25 para 60 metros delargura A prefeitura investiu
R$ 6,8 milhões para concluir a barragem,
reconstruir estradas, pontes eresidências atingidas
pelas enchentes.

Fonte: Secret. Negócio do Governo - 433-2233

Duas novas creches
domiciliadas em

Joinville
Mais duas casas fazemparte do sistema de

creches domiciliares. Coordenado pela
Secretaria de Desenvolvimento Comunitário
este serviço já atende 700 crianças de O a 6

anos em 56 creches espalhadas por toda a

cidade, As novas creches funcionam nas ruas

Professora Lúcia Lopes, bairro Guanabara' e
Vasco da Gama, bairro Fátima. Este sistema
de atendimento é pioneiro no Estado.

DANIEL,
OALFAIATE DA MULTIDAo

• Confecções de roupas sob medidas
• Aluguel de Ternos e Roupas Sociais
• Aluguelde camisas, gravatas, calçados,

"SORTEIO"
Faça sua compra e concorra ao sorteio

de calças, camisas e gravatas.

DANIEL
42 ANOS DE SUCESSO

Av. Getúlio vargas. 1.160
IEL: (047) 422-7859 -FAX: (047)433-1868

PULVERIZAÇÕES COMBUSTíVEIS LAVAÇÕES
VOCÊ ENCONTRA ÓLEO DE TODOS OS TIPOS

TELEFONE: (448-1144
RUA AMANDIO CABRAL EM FRENTE

AO MERCADO DE PEIXE.S

Comunidade funda

cooperativa escolar
A Comissão de Legislação. Justiça e Redação

assinou parecer favorável ao projeto de autoria do
vereador Ademir Machado, Líder da Bancada do

PMDB, que reconhece de utilidade públicaMunicipal
a Cooperativa Escolar João Costa, que tem como

objetivo congregar os filhos dos associados e educá
los dentro dos princípios do sistema coorporativo, da
solidariedade e auxílio mútuo. desenvolvendo
atividades esportivas, sociais e educacionais. Outro
projeto que recebeu parecer favorável da Comissão
foi o projeto de autoria do' Vereador MarcoTebaldi
(PFL), que reconhece de utilidade pública a municipal
a Sociedade �s�rtiva Veterana, do bairro lrir_i1l.._

RUA: Caçador, n" 145
TEL: (047) 433-27-99

......
-

SEBRAE
-
-

se

,;�:� :�::":::: ::::: ::;:::;.::: ;:.:,:;' .: .. : .. '.',.,'

':::�/::�.:-.

NÃO TEMNADA MELHOR.
A'CERVEJA DE TODASAS FESTAS.

Distribuidor Produtos Schincariol

Água Mineral Ouro Fino

LIDERANÇAS - o projetei
Instituto de Desenvolvimento de

Empresários Lideres (IDEAL),
lançado em nível estadua-l pelo
SEBRAE-SC no mês de passado,
começa a treinar a segunda turma

de lideranças de Blumenau no mês
de setembro. Os treinamentos
iniciam no dia 12 e as inscrições
vão estar abertas até o dia 6 de
setem bro. Informações pelos
fones (047) 265-52811376/1503.

INFORMÁTICA - O SEBRAE
SC realiza novo Salão de informática no mês de
setembro. Desta vez são empresários e potenciais
usuários de hardware, software. componentes e

serviços de informática da região de Blumenau que
terão a oportunidade de trocar experiências. fechar
negócios e projetar parcerias. O Salão acontece nos

dias 16 e 17 em Blumenau, na Sociedade Recreativa.
e Esportiva Ipiranga, na Itoupava Seca. Entrada
franca. Contatos fone: (047) 265-5281.

EMPRETÉC - Acontece de 14 a 25 de outubro.
em Criciúma, wna nova etapa de treinamentos do
EMPRETEC. Orientado por tecnologia da O"NlJ.
o EMPRETEC atua no sentido de estimular que os .

participantes revejam suas potencialidades
empreendedoras. em um seminário com um total
de 80 horas/atividade. As inscrições para a fase de

pré-seleção podem ser feitas até o dia 9 de setembro,
na Gerência Regional Sul ou na Sede do SEBRAE'
em Florianópolis.

ABNT - A partir de setembro, os catarinenses

poderão obter toda e qualquer informação sobre
normas técnicas da AB1\1 através do SEBRAE. O
convênio entre a ABNT e o SEBRAE-se começa

- a disponibilizar informações no dia 4 de setembro
na Gerência Regional Sul, sediada em Criciúma, e

será estendido. a curto prazo. para todo o Estado
PATENTES - A FIESe/SENAL com apoio do

SEBRAE-SC. promove o curso Como Entender o
Sistema de Patentes. em Florianópolis. dias 9 e 10.
e em Blumenau, dias II e 12 de setembro. Como
carga horária de 15 horas. capacidade limitada em

35 vagas. o treinamento será ministrado por Luiz
Alberto Rosenstengel, especialista em Propriedade
Industrial e analista depatentes do INPL. Inscrições
podem ser feitas pelos fones: (047) 326-3077/
3261 ou (048) 231-4268/4273.

VITRINE - Faça urna bela vitrine com o ema

"Primavera ,.

e conheça algumas das melhores
vitrines do mundo em Miami. O SEBRAE-SC e a

FCDL abriram inscrições para o Concurso
Primavera na Vitrine que vai premiar com viagens
a Miami as melhores vitrines das 18 distritais da
FCDL Procure informações na CDL da sua cidade
ou no Balcão SEBRAE mais próximo até o dia 29
de setembro. Apoio RBS.

TURISMO - Numa promoção da UFSC e

patrocinio do SEBRAE-·SC. entre outras

instituições. acontece de 3 a 5 de setembro. em

Florianópolis. o 3° Fórum Internacional de

Planejamento Turístico de Florianópolis. O evento

que vai ser reaizado no Centro de Convenções da
FIESC. tem o turismo no Mercosul como o principal
item de debates e discussões. Maiores informações
pelos fones: (048) 223-515217803.
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T INENSE DE JORN
DE FLORIANÓPOLIS

Censo de capitais
estrangeiros

Toda a empresa que tinha sócio estrangeiro com

mais de 10% do capital ou era devedora de operação
de crédito externo superior a R$ 1 O,OOO,OO,em 3 J de
dezembro passado, tem que responder ao Censo de

Capitais Estrangeiros do Banco Central. A data final
é 30 de agosto e a multa para quem não declarar é

salgada.
'O Banco Central mandou um kit de'declaração

com disquetes e formulários para as empresas mas

quem não recebeu o kit ou quer-mais informações
sobre este censo ligue grátis para 080055 J O 1 O com

Nelsôs ou Clara.

Florianópolis in Jazz
De I I a 14 de setembro Florianópolis vai ver e

ouvir o tecladista Joe Zawinut, a cantora americana

Delly Carter, Paulo Dorfinau Tri e Ed Mota, entre
outros no Florianópolis in Jazz.

É a primeira vez que uma capital fora do-eixo Rio
São Paulo sedia um festival internacional dejazz e os

catarinenses vão poder curtir as noites de teclas e

teclados e o encerramentp no Bebop É som ara edite

nisto

Boas Novas
A redução das multas para 2% que começou aqui

em Santa Catarina vai pegar mesmo. OMinistério da

Justiça prepara conjunto de medidas ara fazer valer a

detenninaçãoparatudo,inclusiveparaopoJerpúblico,
aluguel, condorninio e tudo mais.

A desoneração de tributos para a exportação vai
ser uma forte alavanca para a retomada do

desenvolvimento. A forma de compensar as perdas
dos estados e a garantia do abastecimento interno sem.
elevação dos preços vão ser as exigências para uma'

aprovação tranquila no Congresso .

Convencida de que polícia se faz com credibilidade e
.

de que a repressão pura e simples e uma meia solução, a
Policia Federal em Santa Catarina,' 8 partir de 93,

juntamente como Conselho de Entorpecentes-do Estado,
veículos de comunicaçâo e algumas ONG' s locais, vem
realizando um trabalho de prevenção e recuperação. "Em
95,,0 trabalho foi realizado com cerca de 3.500 pessoas,
principalmente, estudantes de 10 e 20 graus. Estamos

trabalhando junto a associações de pais e mestres,

empresas, órgãos públicos, condominios e quem mais
nos procurar em busca de apoio e orientação.

Embora tenha optado por um novo caminho na

guerra con tra as drogas, a PF em Santa Catarina continua

reprimindo o tráfico. Os númerosdo primeiro semestre �e
96 dão conta da apreensão de 3.470 kg demaconha e 118

.

kg de pasta de cocaína que. em média, gerariam 1,5
milhão de papelotes. Este total e maior que o apreendido
nos estados do Rio Grande do Sul, São Paulo ou Rio de

Janeiro' .

A repressão tem sido solução. também, para a

produção de crack e de um assemelhado ao Ecstasy,
drogas que a PF sabe que são produzidas no Estado.Para
fazer apreensões vitoriosas, a Polícia tem mantido o

controle do aeroporto; terminais rodoviários. escolas de

classe media alta e morros: "Somos contra barreiras
aleatórias. pois são contraproducentes. Fazemos apenas
barreiras seletivas. quando a informação vem de fonte

segura e detalhada", argumenta ndo Raimundo

AÇÃO coMUNrtÁRIA
Para o assessor de Comunicação SOCIal da Policia

Federal em Santa Catarina. as comunidades têm papel
fundamental no controle das drogas. Seja através da

denúncia de 'bocas' de comercialização da droga ou da

conscientização de adolescentes dos fatorescancerígenos
da maconha e desagregadores da cocaína. a ação
comunitária pode ser muito eficiente.

PF no rumo da prevenção
e recuperação de drogados

O PROBLEMA

Enquanto os EUA declaram guerra oficial ao tabaco

e o consumo do cigarro pouco a pouco vai ficando restrito
às ruas no Brasil, a Polícia Federal em SaÍJ.ta Catarina
esbarra em várias dificuldades para reprimir o tráfico de

drogas, revê posições e opta por um trabalho de prevenção
e recuperação de drogados.

Ildo Raimundo da Rosa, representante da PF no

Conselho Estadual e Entorpecentes. e assessor de

comunicação da PF no E�do, avalia que a sociedade e,

muitasvezes, hipócrita e trata compaliativoso consumidor.
"Enquanto tivermos uma economia. disponível para o

consumo de drogas, vai haver quemvenda. Quem sustenta

a cadeia perversa do tráfico de drogas é o usuário, 'Podemos
desativar uma 'boca', prender um traficante, mas, logo
em seguida. vai ter alguém abastecendo a região",

-

No que diz respeito ainda a repressão ao tráfico, Ildo
questiona a legislaçao que privilegia o flagrante,
praticamente impedindo que os "grandes patrões" sejam
rpesos,namedida que elesnuncaportam a droga traficada.
Quando a PF consegue desmontar as bocasintermediárias.
esbarraemmaisproblemas: "Normalmente, nestes lugares
estão vários passadores. A PF registra flagrante e prende.
O juiz. obedece a lei, divide a quantidade pelo número de

pessoas e a situação. por várias vezes. acaba sendo

caracterizada como consumo e não tráfico".
J á a produção de drogas é um fato que não preocupa

a PF. pOIS. segundo Ildo. cerca de 95% das drogas
consumdias no Estado são produzidas fora das fronteiras
catarinenses. "Enquanto. recebemos uma maconha com

teor de THC, em média 3 vezes mais forte do que em

décadas anteriores" a cocaina tem cada vezmais misturas,
como talco, lâmpada fluorescente misturada com

bicarbonato de sódio, entre outros absurdos contra a

saúde".

A SOLUÇÃO
-,
/'

!

, I

.

A'DelegaciadaPolíciaFederalemJoinvilie,
deverá ser implantada nos próximos meses,

segundo informações oficiais da prefeitura de

Joinville, que após assinatura de convênio dá
.

apoio para estes projetos. A assessoria de

imprensa da prefeitura de loinville, dá as

seguintes informações para a comunidade:
- A delegacia da Polícia Federal ficará

sediada em Joinville, porem, com jurisdição
regional, atendendo a 28 municípios da região
norte/nordeste de SantaCatarina, de Penha até

Porto União;

- O contrato pára locação do imóvel onde
funcionará a delegacia de Polícia Federal foi
assinado no dia 5 de agosto, embora o imóvel J a
estivesse reservado para a finalidade desde a

assinatura do convênio entre Departamento de
.

, Polícia Federal e a prefeitura, quando da visita
do ministro Nelson Jobim, em 27/5/96. Ocorre

que a assinatura desse contrato e outras

providências efeti vas, somente poderiam
acontecer após aprovação do convênio pela
Càmara de Vereadores, o que aconteceu na

semana aatenor.

O imóvel fica situado na rua Dona

Francisca, 284, centro da cidade. Deverá passar
por uma série de adaptaçõesintemase externas
para se adequar àsnecessidades funcionais da
delegacia.

Compete a PrefeituraMunicipal de Joinville,
alem do imóvel. fornecer 15 funcionários para
as diversas atividades da delegacia de Policia
Federal, que já tem delegados e agentes
operacionais nomeados pelo Departamento de

Policia Federal.
Foi feita uma parceria com a íníciati va

pri vada através da Associação Comercial e

Industrial de Joinville (ACIJ) para fomecimento
de móveis, equipamentos, computadores,
impressoras e outros acessórios (fax, telefone .

xerox, etc. )necessários aopleno fimcionamento
do órgão

A previsão de funcionamento da delegacia
de Polícia Federal e de aproximadamente 60
dias.

Todos osprocedimentos naprefeitura estão
sendo administrados pelo secretario de

Administração, Jose Alaor Bernardes.

ATENÇÃO
Esta é uma Escola Piloto que oferece:
FRANQUIA o negocio do momento!

O CTAA Centro Técnico de Automação em Joinville hoje
com aproximadamente 2.OCXJ alunos, está oferecendo

franquia dos cursos nas áreas de informática, por apenas RS
3.300,00 à profissionais que acreditam no futuro. Garantimos
que adquirindo esta franquia você poderá administrar cursos
de intrOdução, DOS, Windowus, Word, Excel, por apenas 8x de

RS 25,00 mensais com o maior sucesso.

CENTRO TECNICO
DE AUTOMA ÃO
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.eciçla.gem :ganha impulso
no retorno às aulas

o programa de reciclagem da

Un..iville, lançado em 05 de junho,
diJl munpial do meio ambiente, de

verá,�1DlÀar novo impulso neste se

n)ê'�. O projeto alcançou resulta
do Qp'�atório em seu primeiro mês

�iliíplaptação, coma reciclagem de
6M iW!os de papel. Agora, nova
CI{IJWanha deverá atrair a atenção de
t9�.)j pessoas que circulam pelos
C��ll�,.p�cip�nte ?s alunos,
de:�iil a pré-escola ate a pós-gradua
!f.fJl: "Yan;J.os de sala em sala, num
:fi���o p..ennanente,para pedirmos
a Cl),l��ração de todosna separação
("dft!.ita do Íixo reciclável", explica a

ina:a,pja do programâ, professora
doutora, Mônica Lopes Gonçalves,
do Departamento de Geografia.

A preocupaçãoda professora se

deve ªp fato de que o estágio mais
caro da reciclagem de resíduos é

justamente a seleção. "Precisamos
evitar que semisturem materiais di
ferentes como papel e copos plásti
<;05. por exemplo, evitando também

que se molhe e danifique o papel
recolhido. Estes cuidados refletem
diretamente na qualidade do produ
to nnal". esclarece.

Além disso, até materiais que à

primem. vista parecem semelhantes
p.0.�em prejudicar o processo como

papel carbono e pápel plastificado
que não. podem ser reciclados. "Por

isso, a necessidade de mantermos

estes conceitos vivos na cabeça de

todos", salienta Mônica.
No Campus L no bairro Bom

Retiro, estão em.funcionamento dois
postos de coleta que deverão ser
ampliados,mas quehoje atendemao .

objetivo do programa que é apenas a

demanda da comunidadeuniversitá
ria. "Muitas pessoas querem trazer

seu lixo reciclável de casa. pois a

cidade ainda não conta com este sis-,
tema de coleta,masinfelizmente ain
da não temos capacidade para aten

der a demanda externa", avisa a pro
fessora.

Na verdade, o programa de

reciclagem representa o resultado de
um trabalho mais amplo de

conscientização que envolve toda a
.

comunidade acadêmica numa cam

panha permanente de educação
ambiental.

"Todosospreceitos válidospara
nossoprojeto de reciclagempodem e

devem ser adotados na casa do pro
fessor, do aluno e do funcionário".
lembra a professora. O projeto. a

exemplo de outros nesta área em

desenvolvimento na Univille .. conta

com o apoio do Núcleo de Estudos

Ambientais, cOÓrdenado pelo pro
fessor doDepartamento de Matemá
tica, Hercilio Kasten, criado no ini
cio deste ano.

Dia 7 - Sábado

.SEJA PACIENTE NO TRÂNSITO.
PARA NÃO SER PACIENTE

NO HOSPITAL

Desfile cívico militar. avenida
Getúlio Vargas, às I O horas.

Apresentaçãode Jeep�m.', avenida
Beira Rio (Shopping Cartel' Iguatemi),
às 14 horas.

Rua de lazer na praça Dario Salles,
das 14 às 17 horas.

Arriameoio do Pavilhão Nacional

às 17 horas, na praça da Bandeira. com
discurso dotenente coroaelAdhemar da
Costa MachadoFilho execução do Hino
da Independência, .pela Banda do 62"
Batalhão de Infantaria.

Corrida rústica da .lndependência.
com largada e chegada na praça Dario

Salles, a partir das 17 horas.

APOIO:
Sindicatos dos Trabalhadores em

Transportes de Cargas de Joinville
Tel.: (047) 433-1447

Av. Procópio Gomes, 606

Jornal Horá H

'.

"�,;PR,OGRAMAÇÃO SEMANA DA PÁTRIA 1998

Hastearnento do Pavilhão Nacional, por estudantes do Colégio
Estadual Conselheiro Mafra, às 9 horas, praça da Bandeira.

Desfile Cívico das Escolas Municipal e Estadual, Bairro
Costa e Silva, às 9 horas.

Entrega à comunidade do Profipo, área esportiva com um

campo de futebol de areia, futebol oficial, quadra de vôlei
e playground completo.
Inauguração da nova barragem do Rio Cubatãq, às 10 horas.

Exposição 'da Escola Técnica Tupy, das 10 JS 22 horas,
Shopping Cidade das Flores.

.

Apresentação do Coral Pequenos Cantores da Esperança,
J 6 horas, praça da Bandeira.

Arriamento do Pavilhão Nacional, por estudantes do
Colégio dos Santos Anjos, às 17 horas, praça da Bandeira.

Exposição e apresentação do Colégio Esquema Objetivo,
{:j�s 18 às 19h30, Shopping Cidade elas Flores.

Abertura da 18\) Festa-da Colheita, às 19 horas, Sociedade
Dona Francisca.

Apresentação elo Coral Pequenos Cantores da Esperança,
19 horas, Shopping Cidade das Flores.

Apresentação de Dan-ça e Coral do Colégio Santo Antô
nio, JS 19h30, Shopping Mueller.

Dança de capoeira, Associação Caravelas Negras, às
19h30, Shopping Center Americanas.

Apresentação ele teatro - Colégio Objetivo. 20h30
Shopping Mueller.

EMPREITEIRA

RUA 15 DE NOVEMBRO, 4199
TEL.: (047) 422-4522

ELDORADOAUTOCENTER
Pneus novos - Recapados - 13alânêêãmentQ " Rodas Baterias

Consertos em geral - Geométriâ a lasêt
.�

RIJa GrãGiÇ)�aj t�óº - F'ohe:_43à:1 �'L4:.. JglnviU� _
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o Programa Institucional' da Terceira
, Idade, destinado as pessoas cominais de 45

anos, que desejam estar em processo
permanente de atualização, troca de

experiências e do exercício pleno da

cidadania, oferece oficinas, laboratórios e

cursos direcionados que serào realizados
nos períodos vespertino e noturno com os

seguintes temas: Informática e Linguas;
Oficina Literária: Artes Plásticas; História e

Me�ória; Músi�a e Teatro; Fisiologia do
.

Exercício e Educação Postural, Iniciação de

Pequenos Negócios.
Mais informações na Coordenadoria de

Extensão Universitária - (047) 435-3200 -

tama1219.

Oportunidadeno
exterior

A Organização dos Estados Americanos

divulga os seguintes cursos:

* Gerência Integrada de Redes e Serviços
'I< Curso Cite! - Rede Digital de Ser'fi-ços

Integrados.
.

'"Gerência públicapara o desenvolvimento
social.

* XVIn Curso Ibero-americano <sobre
técnicas aduaneiras internacionais.

Mais informações com CristalaBuschle,na
Arni Assessoria de ReíaçõesNacionais e

lntemacionais-salaA11,(047)435-3200r.ama1
238.

Sesi incentiva a dança através do -PAIEE
. o Grupo Paitee de Dança foi formado
no ano passado e é formado por cinquenta
crianças de.escolas estaduais e municipais
da rede pública de ensino de Joinville. O

apoio éda The Best Academy, que fornece
figurino completo e aposta no Marketing
Cultural e artístico, beneficiando a própria
formação de bailarinos. Segundo a diretora
Fabíola Bernardes, o maior objetivo do .

grupo é participar de eventos municipais
engrandecendo desta forma a nossa capital
da dança. O grupo conta com programação
intensa dividida emaulas de técnica, jazz
básico, street dancee tambémmúsica popular
brasileira. Desta forma a Corndança sempre
abrirá as portas para novos bailarinos, uma
vez que, este 'projeto é uma realização do

Projeto Parceria Sesi/Comdança.

Subsídios aos .agriculteres
o vereador Odi.r Nunes (PFL) solicita à

Prefeitura quecol.oqueà chsposição dos agncultores,
compreços subsidiados, o aluguel demaquinários
para preparação da terra antes 00 plantio. Ele
lembra que depois da desativação da Cooperativa
deMecanização Agrícola Dona Francisca, muitos
agricultores passaram a encontrar dificuldades na

preparação de suas terras (arar e gradear) antes 00

pl�tJ.o Amaior dificuldade é o alto preço cobrado

pelas pessoas que prestam tal serviço", afirrrou
OdirNunes. "Entenderros que a prefeitura através
da FundaçãoMunicipal25 deJulho, deveriapraticar
talbeneficios, corro aquela subvençãopara executar
serviços para psicultura e tantos outros" justificou
ele em sua moção apresentada na sessão da última

terça-feira

.

A Câmara de Vereadores de Joinville instalou uma urna eletrônica para que
todos possam aprender a votar com segunça. Umfuncionário está à disposição
de quem quer tomar conhecimento desta nova realidade eleitoral, Já que a

partir deste ano, todas as eleições serãofeitas eletrônicamente. É importante o

eleitor levar o número do candidato a vereador.

Campanha Me Dia Feliz

prossegue até outubro
A Campanha Me Dia Feliz prossegue até 9 de outubro.

Quem quiser participar é só ligar pr!.rà o número 200. 1603
e doar R$ 3.00 ou mais. O dinheiro vai ser aplicado. na
construção da Dava ala de Oncologia Pediátrica do Hospital
Municipal São José. Desde o início da campanha já foram

.

arrecadados RS 53.264.71 e vendidos 20.408 sanduiches.

PASSAG'EIROS

Em caso de reclamação
Telefone

GIDION .. 436-2111
RANSTUSA - 435-366

r

TRANSPORTANDO O
PROGRESSO COM

SEGURANÇA

o -SABOR DE TODAS
AS GERAÇÕES
Falk e Lennert Inda.
Distribuidor Exclusivo

Rua: Ottokar Doerfel, n" 425
Tel: (047) 433--27-99

S,c>.s
s;5INAL
VERD.EDCAR

Mecânica Borracharia Eletricista

Peças Automotivas Serviços de Guincho em Geral

PROTEÇÀO 24 flORAS
Rua Marechal Deodoro. 106
Fone: 433-9296 - Fax: 422-6299

89204�030 - Joinville - se
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500 mil brasileiros na

prostituição infantil
São Paulo - O governo brasileiro contesta os

números apresentados pelas organizações não
governamentais (ONGs) de queo Pais teria 500
mil menores de idade vivendo da prostituição,
mas admite não dispor de estatisticas para
combater estes dados, considerados pelo
governo como não confiáveis.

Pretendem recebar estes números,
classificados de "malucos" pelo assessor

internacional do Ministério da Justiça, Roberto
Ardenghy

-

"Infelizmente não sabemos quantos são os

menores que se prostituem no Pai s, mas

acreditamos que não ultrapasse 10 mil, o que já
seria um índice bastante alto. Mas nunca 500
mil". afirmou Ardenghy. Segundo ele, desde o

imo passado o governo federal desenvolve um

trabalho com as as secretàrias estaduais para
tentar apurar a situação no País.' De acordo com
a oficial de projetos da área de Direitos da

Criança da Unicef, Sisue lmanishi, "às vezes os

governos não reconhecem, não querem ver um

problema que não é novo".
MAPEAMENTO
Para a coordenadora executi va do Centro de

Defesa da Criança e do Adolescente (Cedeca)
da Bahia, Hélia Barbosa,_há necessidade de um

mapeamento completo em todos os Estados

Padre Venceslau Nieckasz
A realidade do bairro lririú. não é

nada animadora. Algumas coisas

mudaram. outras continuam como antes.

ou até pior. Não é necessário usar óculos
de .

grau. para ver os problemas que
crescem a cada dia e nos desafiando.
Ruas mal conservadas. poeira. falta de

água. iluminação. seguranca. posto
médico. trânsito confuso. são algumas
das medidas desafiadoras que estão

necessitando de carinho especial por parte
dos governantes.

A região do lririú. J ardim lririú,
Portinho. estão esquecidas pelo poder
público. Tem-se feitos alguns 'remendos
e verdade. Mas. remendos nunca

funcionam, J á dizia Jesus Cristo há 2 mil
anos atrás. Estas regiões vêm se tomando

,periferia em Joinville. Outros bairros
estão melhorando. porque, estes estão

assim? O que fazer? A esperança é a

última que morre. Enquanto existir

esperança. há vida.

Aproxima-se as eleições de 3 de

outubro e. os programas de rádio.
televisào. mostram as visitas domiciliares

para se chegar a números confiáveis "Isso já fOI

proposto em novembro do ano passado. mas

não esta sendo feito pelos Estados. com raras

exceções, como a Bahia", disse. A partir destes
dados. confia, será possível criar uma rede de

ações de políticas públicas para acabar com

este problema.
A intenção do governo ao contestar estes

"O Brasil acha que não se pode desvincular a

pobreza da prostituição e queremos ver isso incluído
no documento finaJ do congresso". adiantou o assessor

internacional. acrescentando que para o problema ser

resolvido "há necessidade de ajuda dos paises ricos".
Para a presidente da Casa de Passagem do Recife.

Ana Vasconcelos. embora não existam pesquisas em

nível nacional. sabe-se que a prostituição
principalmente no Nordeste. está ligada às precárias
condições de vida da população. "As meninas de rua

trocam o corpo por um sanduíche. Elas nào são

prostitutas. estão tentando sobreviver"; afirmou.

Segundo ela. é preciso que o governo ataque o problema'
de forma global e com vontade desenvolvendo

programas na área social corno moradi�. emprego.
"Tem que se pensar na família como um todo". disse.

O turismo sexual é uma forma de se estimular a

dos candidatos que prometem um novo

paraiso. Mais uma vez, estamos vendo o

tempo de proemssas. Sem querer "ferir"

ninguém.. no auditório da Paróquia São

Sebastião falam sobre muitas promessas
a serem cumpridas. Ali elas sào feitas e

anotadas. escritas com canetas de ouro.

mas. que nunca Sairão do papel. Se um

terço das promessas fossem cumpridas.
estaríamos melhor situados.

Quantos cabos eleitorais temos no

bairro" Citamos alguns. que Já elegeram
prefeitos. vereadores. deputados: Binário
do lririú. A famosa rua Fortuna. estrada

para o Cemitério Sào Sebastião. As ruas

por onde transitamos faltam agua no

.verâo. Algumas há muito tempo estào

asfaltadas. mas.' só n o papel dos

tecnocratas e i sto não podemos negar.
Nestes tempos de eleições aparecem
muitos "salvadores" durante os próximos
quatro anos .• Todavia. antes. nunca

perguntaram se você precisa de aJguma
coisa. Estes sào os chamados candidatos
"borboletas" ou "paraquedas", porque
vêm o bairro e os seus problemas apenas
em época eleitoral.

números no congresso sobre exploração sexual
de menores, vai alem de uma discussão
aritmética: é a imagem do País que está em

Jogo, entendem os representantes. Uma das
teses a ser defendida, or isso mesmo, e de que
a prostituição é um problema que afeta omundo
todo, pnncipalmente os paises do terceiro mundo
por causa da pobreza.

prostituição no terceiro mundo.. acredita o assessor·

internacionaJ do Ministério da J ustiça. Segundo ele. a

Embratur descobriu que agências de turismo européias
promoviam seus pacotes com este apelo sexual. "Temos

informações de uma agência que promovia seus pacotes
para o Brasil com o sorteio para uma noite com uma

determinada garota. Este ti um turista que nào nos

interessa. O governo não quer ver este turista no

Brasil",
Par� demonstrar a disposição do governo nesse

.sentido, por orientação do Ministério da Indústria. do
Comércio e do Turismo. a Embratur - que vai aprticipar
'do congresso sueco - deixou de colocar mulheres nuas

ou com trajes sumários em seus posteres de divulgação.
"O Brasil não pode ser vendido como um lugar que tem
sexo fácil. queremos evitar' este tipo de estimulo".
afuma uma fonte da Embrarur.

Em nosso entendimento. este.tipo de

politico já era. Aliás. o nosso conceito
moderno de político ti o que diz "FAZER
POLiTICA É A ARTE DE BEM
GOVERNAR. E GOVERNAR PARA O
BEM COMUM') PARA0 INTERESSE
DA COLETIVIDADE. E NÃO PARA O

··BEM PRÓPRIO". Este tipo de politico.
não precisamos em nosso bairro.
Pensamos que os moradores desta região.
querem e desejam pessoas capazes de

trabalhar 24 horas por dia. 365 dias por.
ano e caminhem juntos com o povo.

Prezado eleitor. não venda. não

negocie o seu voto. Se venderes' ou

negociares. o seu candidato. caso seja
eleito. nào terra nenhum 'compromisso
com a sua comunidade. mesmo porque.
ele já pagou pela mercadoria. que é o seu

voto. O tempo em que vivemos ti para
reflexão ... tempo de darmos as mãos.
formar a fraternidade. O sucesso. o

melhoramento do bairro passa pelo seu

voto. O bairro lririú é o ISO na arrecadação
de impostos. segundo palavras do

governador Paulo Afonso. Temos

condições de elegermos trés vereadores

no dia 3 de outubro. Um bairro sem

vereadores, ti como um corpo sem

pernas. O vereador é o porta-voz do
eleitor. é a "sentinela do bairro".

Amigos do bairro lririú, não vaie em

cndidato de outros bairros. porque eles
não vão olhar por você ou por sua região.
V�te em quem você conhece e que seja
capaz de legislar em beneficio de sua

comunidade. Este ti o momento de

darmos as mãos e sejamos coerentes

com a nossa consciência.
O futuro do bairro. da nossa região.

.passa por você. Vote pelo bairro. vote

com o bairro. diga nào aos "pará.
quedistas". mesmo porque temos

candidatos no bairro preocupados com

o nosso bem-estar. Faça a sua opção.
não se anule. anulando o voto. Você
também é responsável pelo
desenvolvimento econômico e politico
do lririú. A sua arma é o seu voto. o

vereador e o seu porta-voz e o seu bairro
e a sua casa.

PADRE J E.\'C/:::·SLA L .\lECI\..·t.SZ -

Paroquia São Sebastião/Bairro
Iririú.

Solução depende de países ricos
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.inãleiro na rua

Cegonhas e Guíra
Como há registros quase diários de acidentes

na rua Cegonhas, esquina com a rua Guaíra.
está provocando a irritação dos moradores
desta região. Um dos mais exaltados com as

ocorrências' de trânsito é o empresário João
. Amandos de Jesus, residente na rua Cegonhas.
1460. "Estamos cansados de pedir. para
instalarem um sinaleiro nesta esquina", diz
com ar indignação, João Amandos.

!-li lim movimento deveículosmuito intenso
c. àqueles que não conhecem bem a região.
quase sempre são envolvidos em graves
acidentes. Muitas colisões destróem os muros

elas residências, com prejuízo aos proprietários.
Os moradores do Parque Joinville e Cohab
A \ entureiro utilizam estas aveni da s.
congestionando ainda mais o tráfego.

"Está faltando para nós, é eleger o José

Berkenbrocks, vereador do bairro. para brigar
para nós na Càmara de Vereadore. Estamos
cansados de pedir aos assessores do prefeito e

ninguém faz nada". lamenta João Amandos.

que torce pela eleição de José Berckenbrocke,
presidente da Amabi. Ele diz ainda que as

ruas foram asfaltadas, mas, o que provoca os

acidentes, é a falta de sinalização que não está
de acordo. com a movimentação do bairro.

"As vezes o prefeito não tem culpa. A
culpa é dos assessores' que não querem
trabalhar". resmunga com irritação João
Amandos que afirma mais uma vez, que a

prioridade dos moradores vé

a colocação de
um sinaleiro. para ev itarmos mortes no

trânsito. Essa gente tem que ter um pouco
mais de responsabilidade", diz ele à

reportagem do Jomal Ababi Noticias

A.

'Onibus na rua Brasil
Algumas regiões do bairro Iririú estão carentes

do atendimento do transporte urbano coletivo. Os
que residem na rua Brasil e laterais iniciaram um

movimento, e contam, com apoio da AMAB!

caminhar mwto a pe. para pegar o ônibus e ir

para o centro da cidade."
A rua Brasil é uma das mais antigas do

bairro. existe desde o ano de 1965 O morador
para obterem sucesso nas reivindicações Harry Schneider. há 32 anos. residente na rua

O Jornal HORA. H ouviu na semana passada, Brasil. concorda com areivmdicaçào, em caráter
um dos lideres do movimento, Mario Vailatti.. de urgência "Será que o novo prefeito vai dar
que defende a linha de ônibus, passando pela rua atenção para nós')", pergunta incrédulo. Eles
Iririú, Brasil, João Pieper, Xanxerê, Aracaju, criticam os vereadores. Apesar do assunto já ter
'saindonoEstreladaVilaBaumererurnandopara sido levado à Câmara de Vereadores, nada de
O centro, podendo inclusive parar no Terminal concreto foi realizado Diante da situação
Norte. Mario Vailatti diz que a implantação desta lamentável, reforçam a tese de eleger um

linha de ônibus, "vai beneficiar mais de dois mil candidato do bairro. identificado com os

moradores desta região, quehoje sào obrigados a problemas. _

.• NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

• COMPRAS ACIMA DE R$100,OO (CEM REAIS) ENTREGAMOS GRATUITAMENTE.

OFERTAS VÁLIDAs PARA AS 06 LOJAS DE JOINVlLLE

r Rua Dr. João Colin, 2158 • América I
I Av. Getúlio Van.làs, 717 • CENTRO I
I Av. Principal, Esquina c/Rua 24· JARIVATUBA I

. j I. Rua Max COlln, 1323 • GLÓRIA '1
,- Rua in de s8tembro, 214· CENTRO I

Balneário Barra
do Sul Plano de

governo do PPB

beneficiará

pescadores
o plano de governo que está sendo

preparado pele PPB, partindo do atua) prefeito
Douglas de Souza pretende beneficiar o setor
pesqueiro de Balneário Barra do SuL A

proposta visaqualificar a pesca, possibilitando
condições adequadas para que os pescadores
possam desenvolver a atividade.

Segundo o candidato a prefeito, Miguel
Tito Rosa, atualmente o partido está
aguardando a confirmação de uma data em

que o senador Esperidiâo Amin possa visitar
o município para abrir oficialmente a

campanha eleitoral, coma realização do

primei ro comicio e a divulgação e distribuição
do plano para a população

Rosa ressalta que entre as ações que .estâo
sendo elaboradas será prestada dedicação
exclusiva à pesca. �'O nosso vice-prefeito
Ercílio Brandão é um pescador profissional e
conhece bem as dificuldades e o que precisa
ser feito". Uma das medidas será a criação da
Secretaria da Pesca visando levantar e' ,

central izar recursos que serão desti nados para i .

,

.auxiliar os pescadores locais na compra e no i
conserto de materiais. como redes, motores,
tintas e barcos.

Segundo o candidato. também serão

Implantadas obras de infra-estrutura
Atualmente. o principal problemaenfrentado
pelos pescadores e a dificuldade de sair para
alto mar' quando a maré baixa' devido aos

soterramentos da Barra "Em J 981. iniciei a

elaboração dos moldes de pedra na Barra, mas
as obras não tiveram continuidade. Já temos o
projeto pronto e pretendemos conclui-lo",
garante Rosa.
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Trem estraçalhá pedreiro
no bairro Nova Brasília
Ao andar inadvertidamente sobre os trilhos no

bairro Nova Brasília, o pedreiro Antenor Gallina,
foi ferido mortalmente e arrastado por mais de 20

metros, por uma composição férrea. O acidente foi

registrado no Pronto Socorro, no final da tarde de

quinta-feiúra, por volta das 16 horas 30minutos. O
setor de perícia de trânsito não soube informar os

motivQs do acidente e há presunção do mesmo ter

ingerido alguma bebida alcoólica e "ter ficado fora
do ar'; e não percebeu a aproximação barulhenta do

> '\
ttem, "

Antenor Gallina, 49 anos, era casado com Ana

Gallina e residia na ruaAltair Furtado, 96, no bairro
Petrópolis. Seu corpo foi velado na 18 Igreja Batista

e foi sepultado no final da tarde de sexta-feira.
Outro acidente grave com um trem, foi na rua

Monsenhor Gercino, próximo do Colégio Osvaldo
Cabral. Amotorista SolangeGiovanella, 22 anos, ao
dirigir o veículo Chevette, não percebeu a

aproximação do trem às 23 horas 30minutos. O seu

carro foi arrastado por mais de 30 metros e depois
incendiou. A equipe deparamédicos esteve no local.
Solange sofreu fraturas graves nas pernas e nos

braços e um quase foi decepado. Os bombeiros
levaram mais de 30 minutos para retirá-la de dentro
do veiculo totalmentedestruido . O seu caso é delicado
e inspira cuidados, segundo a equipe médica do

hospital.

Arrancou o olho com a faca
e depois morre queimado'

Aos 31 anos, solteiro, Claudio Vanderlan Ca

vilha, encontrou urn meio de fechar os olhos para
o mundo. Com leves perturbações, Claudio há 5

anos, com urnmaterial pontiagudo, provavelmen
te uma faca, resolver arrancar o único olho que

enxergava. Deficiente visual de um olho desde o

nascimento, o Claudio vivia com sua mãe na rua

Padre Augusto 279 e, nummomento de descontro
le emocional atrancou o olho. Internado no hospi
tãl submeteu-se a urna cirurgia, porém, segundo
as informações perdeu a vista que ainda via o

mundo.

De vol ta ao lar, em outro descontrole, ateou fogo
na roupa de cama. O colhão foi destruido,mas, como
estava sérios'problemas de visão, não viu quando as

.

chamas atingiram suas roupas, provocando graves.

queimaduras de segundo e terceiro graus. Internado

outra vez, ficou alguns dias nó Centro de Tratamento
de Queimados no Hospital Municipal de São José.
As queimaduras eram graves e Claudio não resistiu
e faleceu na noite de quinta-feira, dia 29, às 23h e lO

minutos. Ele vivia com sua rnãe viúva, Ana da
Cunha Cavilha. Segundo informações, Claudio
Vanderlan era perturbado mentalmente.

Impediu namoro e foi morto

pelo futuro sogro da enteada
Na noite de quinta-feira, às 19 horas, Valdir

Müller, 62 anos foi covardemente assassinado com

três tiros, porque impediu o namoro de sua enteada

�el, cpm um dos filhos de José Maria Ribeiro de
Moraes. Este ficou irritado com a posição tornada

pelo Valdir e num encontro casual na quinta-feira,
passaram a discutir.

José Maria não concordou com os argumentos
e sacou de Um revólver desferindo quatro tiros, mas,
acertou três. Mortalmente ferido, Valdir faleceu
ánies mesmo de receber os primeiros socorros por
pá,J,te da equipe de paramédicos da Polícia
Militar.

Raquel era filha de Darniniana Mateus e seu

padrasto esperava um futuro melhor para ela, do que
namorar comum rapaz simples; filho de um operàrio.
A polícia está investigando para elucidar este crime,
mesmo porque o suspeito está desaparecido. Valdir
Müller, 62 anos, era casado cõm MartaMüller, tinha
10 filhos, sendo três menores de idade. Residia na rua
Paranaense 29, no Espinheiro e foi sepultado na

tarde de sexta-feira, no Cemitério São Sebastião, no
bairro lririú. ODelegadoGilbertoCervi.que comanda
o inquérito, acredita que nas próximas horas o suspeito
compareça à delegaciaacompanhado de um advogado
para prestar depoimento.

Final de semana

Violento
o último final de semana foi muito agitado no meio

policial. Várias mortes foram registradas nos distritos

espalhados pela cidade. No trevo de acesso a BR 101 e SR

280, no município de Araqu<lri, no domingo às 14 horas, foi
encontrado gravemente ferido Mauro Fugel, 56 anos, Estava
caído, com ferimentos feitos por uma arma branca. Na

região do crânio vários hematomas, Os primeiros socorros

foram feitos pela equipe de paramédicos da Polícia Militar,
porém.' ao dar entrada no Pronto Socorro do Hospital São
José, Mauro FugeÍ não resistiu aos graves ferimentos, vindo
a falecer. Na averiguação policial, foi constatado, que ele foi
assaltado no município de Jaraguá do Sul, e deixado no local
sem documentos. Os assaltantes rumaram para local

ignorado, levando além do dinheiro, os documentas pessoas,
o veículo Fusca 1300, placas AAF-3650, de Jaragwí do Sul.
de cor verde.

Ainda nos registros policiais do último final de semana,

dois suicídios. Um jovem enforcou-se no quintaI de sua

residência na rua Ataulfo Alves 852 e um policial militar.
lotado no 8° Batalhão de Policia Militar, suicidou-se.

. desferindo um tUa ha testa, na noite da última sexta-feira.

ADVOCACIA
Dr. ÍTALO TOMASELLI

OAB/se 10.029

Rua'Anita Garibaldi, 581 - Fone: 422-4829
Joinville - Santa Catarina

Consultas - Elaboração e

Alteração de Contrato - Despejos
Indenização por Acidente de Trânsito

-

de Trabalho - Separações - Divorcio
Guarda e responsabilidade de filhos

Alimentos - Inventários

Investigação de Paternidade

Adoções - Separação de Corpos
Partilha de Bens - Testamentos

Cobranças - Usucapjão
Busca e apreenção
Revisão de aluguéis.

LAVAÇÃO
STOPCAR

A certeza de que seu carro será tratado
com muito carinho

LAVAGEM GERAL. .. � RS 9,00
LAVAGEM MOTOR. RS 6,00
LAVAGEM EM BAIXO ;RS 15,00
PULVERlZAÇÃO RS 15,00
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�lAI$,�MA VARA NA JUSTIÇA (PFL), autor da moção solicitando este ao Vereador Nelson Quirino (PSDB)
--
FEDERAL benefício, "são o elo de ligação entre a que solicitou a implantação de

, equipe de saúde e à comunidade". Esta mecanismos de· controle para
gratificação "criará condições mais reorganização de pedestres na

.o,. Diretor-Geral .do Tribunal Regional dignas para que o profissional continue Travessa Backmann com a 9.de Março
'" Fed,l3ré?J da, 4° R�gi.ão, Jorge Paulo

prestando este relevante serviço", O IPPUJ, está elaborando as";-�:tMorftalvão< da', Silva, enviou ofício ao
.' 'Pó'd'à("" Leg"ls'lativo de Joinville

acrescentou. A gratificação teria como mudanças, que só aguardam ,8

respaldo a Lei 3.081, que autorizou a conclusão da ponte na RLJa Princesa '

informando que o Plenário do TRF, em' implantação do programa na secretária Isabel. Sobre a passarela parasessão realizada . recentemente, da saúde. pedestres, que foi uma solicitação do
aprovou, por unanimidade, a criação da

Vereador Getúlio Ferreira' (PPB), o4a Vara� Federal da Circunscrição AMPLIAÇAo DO SISTEA-fA IPPUJ .informou que os canteiros e
judiciária de Joinville. O otlcio foi em

ilhas ao longo da, Avenida' Albano'

ta
é �

06/96 d t" d IlVTEGRADO DE TRANSPORTE .

respos a a moçao i ,e au ona o
Schulz serão alterados

-

e haverá.' Vereador
-

Luiz Carlos de Freitas IJVCLUlRA O IRIRIÚ 'também programação específica para(PMtJS'), que solicitou mais instalação
da 4a Vará. da Justiça Federal em, O bairro iririú receberá um terminal do pedestres nosd respedcti�oS semáforos,

J. 'II" deré t d Sistema Integrado de Transportes ..

"proporcionan o con içoes para que a
;olnvl e, que po era a en er

passarela seja instalada em uma
exclusivamente as ações' da área gara�te o secretário municipal de

segunda etapa", assinala o Diretor .

.

previdenciária, que hoje somam um Serviços Urbanos, Anselmo Moraes, que P . 'd nt d IPPUJ M "1 T' eira'

f" V d J
�

L'
resi e e o ,un o eix Inúmero bastante elevado", justificou enviou o ICIO aos' erea ores oao UI$.

C Ih
.

Luiz Carlos de Freitas, acrescentando Sdrigotti (PMDB) e Hercílio Rohrbacher
arva - o .

. que ás três varas existentes não (PFL), que solicitaram a implantação de

conseguem atender a demanda e, novas linhas de ônibus para atender o

consequentemente, "tornam os bairro Iririú. Segundo o secretário
..processos 'morosos e as decisões Moraes, o projeto de ampliação' do
demoradas, prejudicando, em muito, Sistema Integrado de Transportes está Apresentando um extenso abaixa

dos' aposentados, pef}_sioistas e da em fase' de aprovação no BNDS, assinado encaminhado por pequenos
comunidade joinvilense".

- devendó-ãs obras serem iniciadas
"possivelmente" no primeiro semestre do
próximo ano. Dentro do projeto está a

construção de novos terminais, sendo
um deles no lririú, que terá uma linha de

Nilson Gonçalves (PMDB) solicitou o ónibus ligando a região do Portinha.
cancelamento . do projeto que. foi Anselmo Moraes assinala aos

elaborado há 25 anos e que até hoje vereadores que não há condição de
não. foi executado, Trata-se da Rua, atender novas linhas, uma vez que o

Irmã Lauer, seguindo em direção à Terminal Tupy "não comporta novas

Univille, no sentido transversal da Rua .linhas ". especialmente aquelas que
Piratuba tenham origem em bairros não atendidos
Os moradores das ruas Piratuba e Itá pelo Sistema Integrado, como é o caso

enviaram ao Vereador um abaixo- da região do Aventureiro. "Esta
assinado, onde se dizem "indignados" alteração determinaria um aumento da
com a situação, Eles não' podem demanda de passageiros neste terminal

regularizar suas propriedades e nem (Tupy), ao qual o Sistema Integrado Não
retirar alvarás para construção, já que estaria dimensionado",' obse'rvou
extstern um projeto elaborado em 1971, Anselmo Moraes.

que previa a abertura da Rua Irmãs
Lauer e que até hoje não saiu do papel,
observou Nilson Gonçalves,

A Fundação instituto de Pesquisa e

Pianejamento Urbano de ' EDCAR
- JOinville(IPPUJ) está desenvolvendo

Uma gratificação especial para os projeto para reorganização do trânsito
agentes de saúde que' trabalham no em

'projeto "Saúde da, Família", que vem torno do terminal de ônibus. Tudo está
'sendo desenvolviqo pela secretária dependendo da conclusão da ponte que
municipal da saúde. Os funcionários do será construída na Rua Princesa Isabel.
programa, justificaJosé Wilson A informação consta no ofício enviado

CANCELAlJ1ENTO DO Ul�f
PROJETO DE 25 ANOS

TRÂNSITO NO CENTRO SERÁ
MODIFICADO COiVI A PONTE

SAÚDE DA FAMÍLIA

"1UDANÇA NO TRÁl'\SITO DO
BINÁRIO DO IRIRIÚ

empresários do comércio da Rua Iririú.
o Vereador João Luiz Sdrigotti (PMOB)
apresentou moção protestando pela
implantação do sistema mão-única na

Rua lririú, onde está em funcionamento
o binário do lririú Soriçotti revelou que
mais de 30% das pequenas e médias
empresas já fecharam em função da
queda do movimento. "Esta mudança
no trânsito está causando: sérias
conseqüências sociais, .. como

desemprego, ausência ,.

de
investimentos e, fechamento de'
estabelecimentos comerciais", afirmou
o Vereador do PMOB, ressaltando que
"ninguém é contra o binário, que talvez
seja a principal obra viária da atual
administração, mas contrário ao
sistema de mão-única no trecho entre a
Rua Seara e o Trevo do lririú".

I

5.0.5.

SINAL
VERDE

Mecância D Borracharia. Eletrecista
Peças Automotivas D Servi�os de

Guincho em Geral

PROTEÇAo 2.J HORAS
Rua: \lar<,dJal Deodoro. 106· Fone 433·9296
Fax: -l22-ó299 ' S920-l·Q30 . Jomville - se
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